

**FICHA RESUMEN
PROYECTOS BILATERALES**

Nombre Proyecto	Copresidencia de la mesa de cooperación para la igualdad de género en México (MCIG)
Área Temática	Desarrollo social
Objetivos de Desarrollo Sostenible	Objetivo 5: Lograr la igualdad entre los géneros y empoderar a todas las mujeres y las niñas. Objetivo 10: Reducir la desigualdad en y entre los países.
Instituciones Involucradas	México: Instituto Nacional de las Mujeres (INMUJERES) Chile: Embajada de Chile en México Otras Instituciones Participantes: ONU Mujeres -México Embajada de Alemania en México
País/ciudad	México
Beneficiarios Finales	Beneficiarios directos de cada uno de los proyectos de cooperación de los países que integran la mesa
Duración (en meses)	12 meses, desde noviembre de 2023. El proyecto aún se encuentra en ejecución.
Objetivos	General: Materializar, tanto en el ámbito de la cooperación internacional para el desarrollo como en el de la asociación política entre Chile y México, el compromiso del Gobierno de Chile con la igualdad de género, el que se articula a través de la adopción de una Política Exterior Feminista que ejecuta el Ministerio de Relaciones Exteriores. Específicos: 1. Liderar una agenda progresista sur-sur para la igualdad de género en México. 2. Visibilizar en una mesa de cooperantes integrada principalmente de países desarrollados, temas de interés propios del Sur Global.
Breve descripción del proyecto	La Mesa de Cooperación Internacional para la Igualdad de Género en México (MCIG) es un espacio de intercambio y coordinación estratégica entre actores de la comunidad internacional para el avance de la igualdad de género y el empoderamiento de las mujeres y las niñas en México. Está conformada por embajadas, agencias de cooperación y organismos multilaterales que trabajan por la igualdad de género y el avance de los derechos de las mujeres en México. Es liderada por una presidencia rotativa de dos años, que asume la embajada de uno de los países miembros, y una secretaría técnica que asume ONU Mujeres. La MCIG existe desde el año 2018, y está integrada por 24 embajadas. Ha sido presidida por embajadas de países europeos, y existe consenso entre los integrantes que la presidencia debiese ser integrada por un país latinoamericano. Es así que la Embajada de Chile en México se ha propuesto para liderar la MCIG. Lanzada esta iniciativa, la Embajada de Alemania en México solicitó sumarse a la misma, por lo que se acordó, junto a ONU Mujeres México, que ambas representaciones diplomáticas se unieran en un proyecto de copresidencia para los años 2023 y 2024, iniciativa aceptada por todos los integrantes de la Mesa.
Resultados	1. Ser el primer país latinoamericano que presida esta instancia, aportando, desde un rol de liderazgo, la visión de nuestra región a la agenda de igualdad de género entre los países cooperantes en México. 2. Instalar en este espacio de diálogo y cooperación temas de interés respecto de la agenda de género desde una perspectiva del sur. Algunas de estas temáticas son la creación de un sistema nacional o integral de cuidados, Agenda Digital, Violencia de género, participación de mujeres como

	<p>negociadoras o mediadoras en situación de conflicto, incorporación de cláusulas de género en Acuerdos Comerciales, entre otros.</p> <p>3. Dinamizar la cooperación sobre género con México y/o identificar temas o espacios para construir alianzas colaborativas con los otros países integrantes de la mesa.</p>
--	---

Información Actualizada el 10 de abril de 2025